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B E S C H L U S S 

 
aus der 16. Sitzung 

des Ausschusses für Soziales, Familien und Sport 
am Donnerstag, 02.11.2023 

 
 

 
Öffentlicher Sitzungsteil 
 

5. Einrichtung einer neuen Kindertagesstätte/ 
Umbauplanung in den Räumlichkeiten der Kandelhalle Süd 

VL-119/2023 
3. Ergänzung 

 

Herr Gänssle erläutert die Beschlussvorlage und liest den Beschlussvorschlag vor. 
 
Vorsitzender Pilger stellt die Frage, ob geprüft wurde, ob sich die Kandelhalle in einem 
Industriegebiet oder in einem Gewerbegebiet befindet. Bürgermeister Dr. Traub erläutert, dass 
es sich bei dem Baugebiet um ein Gewerbegebiet handelt.  Es handelt sich nicht um ein 
Industriegebiet. 
 
Herr Schwinn erfragt, was die Stadt aufgrund des Mietvertrages leisten muss und welche 
Leistungen diese dadurch erhält. Herr Gänssle erläutert, dass die Stadt einen Mietvertrag mit 
der Laufdauer von 30 Jahren abschließen müsste. Es würden pro Monat Kosten in Höhe von 
30.000 € für die Anmietung der Räumlichkeiten anfallen, was in der Summe einen Betrag von 
360.000 € im Jahr bedeuten würde. 
 
Herr Schwinn stellt die Frage, ob es noch weitere Naturkindertagesstätten anstelle des 
gemieteten Neubaus geschaffen werden könnten. 
 
Frau Marquardt erläutert, dass durch den Neubau 3 Regelgruppen für die Ü-3 Kinder und eine 
Krippengruppe eingerichtet werden könnten. Dies wären für die Ü-3 Kinder 75 neue 
Betreuungsplätze die zur Verfügung stehen würden. Zu der Ausstattung erklärt Frau 
Marquardt, dass im Innenbereich eine Vollausstattung zur Verfügung gestellt wird. Ebenso 
werden Gespräche geführt, wie man dem Außenbereich gestalten könnte.  Des Weiteren wir 
erläutert, dass ein Naturkindergarten in diesem Fall keine Alternative ist. Nicht alle Eltern 
nehmen das Angebot eines Naturkindergartens an. Ebenfalls können in diesen keine Kinder 
unter 3 Jahren betreut werden. Die Betreuungszeiten sind bei Naturkindergärten auch 
eingeschränkter als bei festen Kindertagestätten. 
 
Die Frage wird gestellt, ob es eine Möglichkeit ist, Container in einer modularen Bauweise 
aufzustellen. Hierbei könnte man je nach Bedarf weiter anbauen. Bürgermeister Dr. Traub 
erläutert, dass Container ebenfalls im Gespräch waren. Für Container müsste ein passendes 
Grundstück gesucht werden. Ebenfalls müssten diese an Frisch- und Abwasser angeschlossen 
werden. Es wird angemerkt, dass Eltern es nicht für gut heißen werden, wenn ihre Kinder in 
Containern untergebracht werden. Ebenfalls wird bemerkt, dass Container derzeit sehr schwer 
anzuschaffen sind. 
 
Es wird über die Beschlussvorlage eingehend debattiert. Abschließend wird festgehalten, dass 
die Beschlussfassung verschoben wird. Es sollen erst alle eventuellen Alternativen betrachtet 
werden, bevor ein Vertrag unterschrieben wird. 
 
Die Mitglieder des Ausschusses für Soziales, Familien und Sport stimmen diesem Vorschlag 
einstimmig zu. Es wird kein Beschluss gefasst. 
 
Beschluss: 
Vorbehaltlich der Zurverfügungstellung der Haushaltsmittel in den kommenden 
Haushaltsjahren und der Genehmigung durch das Regierungspräsidium wird die 
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Stadt Erbach den beigelegten und angepassten Mietvertrag mit der EGO zur 
Anmietung der Kandelhalle Süd für die Nutzung als Kindertagesstätte unterzeichnen. 
 
Abstimmung: 
Es wird entschieden, dass kein Beschluss gefasst wird. 
 
 




